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Verbale del Consiglio d’Istituto del 20 settembre 2021 

(in modalità video conferenza) 

 

 
Il giorno 20 settembre 2021 in seguito a convocazione ordinaria si è riunito il Consiglio di 

Istituto in modalità video conferenza su piattorma Meet, con il seguente O.D.G 

 

1.Approvazione verbale seduta precedente; 

 

2.Approvazione PON Fondo europeo di sviluppo regionale (FESR) – REACT EU. Asse V – 

Priorità d’investimento: 13i – (FESR) “Promuovere il superamento degli effetti della crisi 

nel contesto della pandemia di COVID-19 e delle sue conseguenze sociali e preparare una 

ripresa verde, digitale e resiliente dell’economia” – Obiettivo specifico 13.1: Facilitare una 

ripresa verde, digitale e resiliente dell'economia. Azione 13.1.1 “Cablaggio strutturato e 

sicuro all’interno degli edifici scolastici”;  

 

3.Fondi Strutturali Europei – Programma Operativo Nazionale “Per la scuola, competenze e 

ambienti per l’apprendimento” 2014-2020 - Fondo europeo di sviluppo regionale (FESR) – 

REACT EU Asse V - Priorità d'investimento: 13i - (FESR) “Promuovere il superamento 

degli effetti della crisi nel contesto della pandemia di COVID-19 e delle sue conseguenze 

sociali e preparare una ripresa verde, digitale e resiliente dell’economia” – Obiettivo 

specifico 13.1: Facilitare una ripresa verde, digitale e resiliente dell'economia. Azione 13.1.2 

“Digital board: trasformazione digitale nella didattica e nell’organizzazione”;  

 

4.Progetti di inclusione scolastica con previsione utilizzo sussidi didattici, in riferimento al 

Decreto Dipartimentale AOODPIT 1 giugno 2021 n. 743. Nota Miur 17077 del 28/07/2021; 

  

5.Realizzazione Aula Sensoriale Scuola dell’Infanzia Canova;  

 

6.Concessione utilizzo palestre scolastiche e aule per corsi serali adulti;  

 

7.Approvazione orario scolastico;  

 



8.Approvazione chiusure prefestivi per gli uffici di segreteria;  

9.Stato dell'arte delle manutenzioni su edifici scolastici, organizzazione degli spazi e dei 

materiali, lavori sui giardini dei vari plessi, forniture presidi anti-covid;  

 

10.Varie ed eventuali.  

 

Sono presenti la Dirigente Daniela Turci, la presidentessa Claudia Ligorio ed i consiglieri 

Cominetti, Conti, Zarri, Matera, Colombari,  Falgares, Panzani, Pellegrini, Bizzarri, 

Garagnani, Covino, Destito, Montalbani, Noto. 

 

Raggiunto il numero legale la seduta può ritenersi valida. 

 

 

1) Approvazione verbale della seduta precedente 

 

Il verbale viene approvato all’unanimità con  

 

delibera n. 39 

 

2)Approvazione PON Fondo europeo di sviluppo regionale (FESR) – REACT EU. Asse 

V – Priorità d’investimento: 13i – (FESR) “Promuovere il superamento degli effetti 

della crisi nel contesto della pandemia di COVID-19 e delle sue conseguenze sociali e 

preparare una ripresa verde, digitale e resiliente dell’economia” – Obiettivo specifico 

13.1: Facilitare una ripresa verde, digitale e resiliente dell'economia. Azione 13.1.1 

“Cablaggio strutturato e sicuro all’interno degli edifici scolastici” 

 

La Presidente Ligorio specifica che il punto è un avviso per l’acquisizione di fondi per 

potenziare i sistemi informativi digitali presenti nelle scuole del nostro Istituto e che lo 

stesso ha già provveduto a partecipare al bando. Verremo informati appena l'Istituto riceverà 

esito dell’eventuale erogazione. 

Prende la parola la consigliera Falgares che chiede se si conosce l’importo di tale 

erogazione. 

La Prof. Cominetti comunica che l’importo preciso si conoscerà al momento dell’eventuale 

erogazione. 

La dirigente comunica che i progetti, formati da moduli, sono visibili e a disposizione per 

chi volesse consultarli. All’interno ci sono i preventivi degli importi richiesti per la 

realizzazione di  camblaggi/reti all’interno di tutte le 7 scuole dell’Istituto. 

Così anche per quanto riguarda la richiesta di fondi del  punto 3. 

 

Il punto 2 viene approvato all’unanimità con  

 

delibera n. 40 

 

3)Fondi Strutturali Europei – Programma Operativo Nazionale “Per la scuola, 

competenze e ambienti per l’apprendimento” 2014-2020 - Fondo europeo di sviluppo 

regionale (FESR) – REACT EU Asse V - Priorità d'investimento: 13i - (FESR) 

“Promuovere il superamento degli effetti della crisi nel contesto della pandemia di 

COVID-19 e delle sue conseguenze sociali e preparare una ripresa verde, digitale e 



resiliente dell’economia” – Obiettivo specifico 13.1: Facilitare una ripresa verde, 

digitale e resiliente dell'economia. Azione 13.1.2 “Digital board: trasformazione 

digitale nella didattica e nell’organizzazione” 

 

La presidente specifica che anche in questo caso l’Istituto ha già presentato domanda per 

ottenere i fondi e che verremo informati dell'esito come per l'avviso al punto 2. 

 

Il punto 3 viene approvato all’unanimità con  

 

delibera n. 41 

 

4)Progetti di inclusione scolastica con previsione utilizzo sussidi didattici, in 

riferimento al Decreto Dipartimentale AOODPIT 1 giugno 2021 n. 743. Nota Miur 

17077 del 28/07/2021 

 

La presidente spiega che si tratta della partecipazione della scuola a un bando che consente 

l’acquisizione di risorse per acquistare sussidi didattici per alunni con disabilità. L’Istituto 

ha già fatto domanda in maniera tempestiva e anche in questo caso si attende l’esito. 

Interviene la consigliera Pellegrini che comunica che in questo caso si conosce solo 

l’importo complessivo stanziato per l’Emilia Romagna, ma non gli importi destinati alle 

singole scuole. 

 

Il punto 4 viene approvato all’unanimità con 

 

delibera n. 42 

 

5) Realizzazione Aula Sensoriale Scuola dell’Infanzia Canova 

La Presidente spiega che il progetto nasce dall’idea di una mamma di un bimbo con grave 

disabilità che frequenta l’Infanzia Canova. Per la realizzazione occorrono circa 20,000 euro, 

perchè oltre agli arredi è prevista la formazione per il personale utilizzatore al fine di 

rendere i percorsi di inclusione il più efficace possibile. Il CoGe si è fatto promotore di un 

crowdfunding per raccogliere in fretta la somma necessaria e ad oggi la cifra raggiunta è 

pari 2,600 euro. Verrà richiesto ai rappresentanti di far girare nelle chat di plesso l'iniziativa 

con il link per donare al fine di raccogliere più soldi. Si tratta di un progetto pilota, unico in 

tutto il territorio metropolitano che potrebbe aprire la strada a sempre più realizzazioni di 

questo tipo in tutti gli ordini scolastici, così da creare per i ragazzi disabili un ambiente 

sempre più inclusivo e adatto alle loro esigenze. Un ambiente che tutti i bambini potrebbero 

utilizzare creando una forte interazione tra il gruppo sezione/classe. Il comune si farebbe 

carico di realizzare la struttura in cartongesso e al momento ha confermato di poter stanziare 

5000 euro. Ad oggi tra i soldi del Comune, del plesso Canova, dell'Istituto e del 

crowdfunding è disponibile la somma per partire con la realizzazione di parte del progetto. 

Purtroppo, occorre attendere i tempi della riprogettazione dello spazio, che passa lungo una 

via di fuga, ed è stato affidato ad un tecnico che presenterà il progetto ai Vigili del Fuoco 

per l'approvazione sul piano antincendio.  

Prende la parola la consigliera Destito che comunica che a sostegno del progetto l'Istituto ha 

partecipato ad un bando del MIUR inserendo anche i costi accessori (installazione 

montaggio e formazione) per una cifra di 30,000 euro. Specifica che  vorrebbero  che questo 

progetto fosse aperto a tutto il territorio e comunica che ci sarebbe anche la possibilità di 



riformulare il progetto per un altro bando della CARISBO pensato in verticale per tutto le 

scuole.  

La dirigente comunica che contatterà i vigili del fuoco per fare un primo sopralluogo per 

capire come risolvere nel più breve tempo possibile.  

La consigliera Falgares sottolinea la gravità del fatto che un progetto di così grande valenza 

venga preso con leggerezza in una prima progettazione e chiede di conoscere le persone che 

avevano la competenza in questo. 

La presidente spiega che lo spazio per l'aula era stato individuato dal Comune durante i 

sopralluoghi effettuati da febbraio a giugno. Contatterà la mamma per aggiornarla 

sull'avanzamento del progetto.. 

 

 

6) Concessione utilizzo palestre scolastiche e aule per corsi serali adulti; 

La convenzione è quella dello scorso anno e il Comune chiede entro il 30 settembre che il 

consiglio si esprima al riguardo e deliberi. Vi è un regolamento che è alla base di questa 

convenzione che riguarda le pulizie a fine utilizzo al fine di lasciare ai collaboratori tutto in 

ordine per l'utilizzo durante le ore curricolare. La dirigente interviene sul punto della pulizia 

e disinfezione e ritiene che occorra aggiungere specifiche.  

La Cominetti  riferisce che l'ing. Marconi ha precisato che è necessario che le persone 

addette alle pulizie riempiano i moduli come fa il personale scolastico con nomi di chi 

effettua servizio di pulizie, orario e firma. Quando ci sono state segnalazioni di mancata 

pulizie Paladino, responsabile settore sport del Comune, ha effettuato un sopralluogo e ha 

ribadito che si occuperà personalmente della supervisione della nuova ditta che ha ricevuto 

l'appalto. La Ligorio propone di integrare alcuni punti prima di deliberare e poi fare una 

votazione telematica nel giro di pochi giorni. Tutti i consiglieri sono d’accordo. 

 

Per quanto riguarda  la concessione aula per corsi serali adulti e la possibilità di progetti con 

personale esterno relativi alla didattica delle classi occorre attendere il collegio docenti del 

30 settembre per capire i termini della concessione.  

La dirigente comunica che le raccomandazioni sono in linea generale di non fare entrare nei 

plessi tante persone  e che  i gruppi eventuali di bambini/alunni devono essere stabili, non si 

possono mescolare tra classi. Si sta valutando sulle modalità con cui aderire ai progetti nel 

rispetto delle normative (green pass,  distanza, mascherina ecc.)  

La Ligorio interviene dicendo che è importante quest'anno riuscire a far realizzare alle classi 

alcuni progetti, nel rispetto delle normative e soprattutto occorre che si stabiliscano le 

modalità entro le assemblee di ottobre per il rinnovo dei rappresentanti così che le 

insegnanti possano presentare delle proposte alle famiglie e decidere a riguardo. 

La dirigente conferma che dal collegio docenti verranno fuori le indicazioni. 

La consigliera Panzani chiede se le palestre durante orario scolastico per gli alunni sono 

fruibili. La Ligorio e la dirigente confermano che possono essere utilizzate per l'attività 

motoria curricolare e che è consigliato, durante le giornate di bel tempo, utilizzare gli spazi 

all'aperto. 

 

7) Approvazione orario scolastico; 

Si rettifica il testo di questo punto dell’odg in Approvazione degli orari di ingresso/uscita 

dei plessi scolastici anno scolastico 2021/22 come da piano allegato” 

Interviene la consigliera Destito su questo punto ponendo all’attenzione il fatto che non 

avranno personale collaboratore sufficiente per potere garantire entrate e uscite come da 



piano concordato. Sottolinea che entrata e uscita non sono in sicurezza, perchè l'unico 

accesso presidiato è il cancello principale. Per quel che riguarda i tre plessi infanzia 

chiedono che l’orario non sia approvato e attendono di capire come muoversi. Non è cattiva 

volontà ma non c’è proprio la possibilità. 

La Ligorio ritiene che sia necessario deliberare l' orario in quanto già attivo e che era 

previsto che fosse individuato un piano B, sapendo già da tempo che il personale COVID 

poteva non arrivare. La dirigente sta facendo di tutto perché arrivi più personale possibile 

ma è stato stanziato un importo minore rispetto a quello dello scorso anno e il personale che  

arriverà verrà distribuito in modo che tutte le scuole abbiano più unità possibili per coprire i 

momenti più delicati della giornata. Resta inteso che con la cifra attualmente stanziata non  

si possono avere i 14 ATA come sperato e come ottenuto lo scorso anno. In ogni scuola si 

stanno facendo sacrifici, anche da parte delle insegnanti, per potere sopperire a questa 

situazione. 

Interviene la consigliera Matera che ritiene che il non deliberare non fornisca una buona 

immagine all'istituto dal punto di vista organizzativo essendo l’orario già in vigore. 

Richiede se è possibile di deliberare modificando solo la parte riguardante il plesso Canova 

dell'unica entrata. La Ligorio ritiene che ciò non sia possibile rientrando la pianificazione 

delle entrate e uscite nel piano che è stato accordato dall'RSPP. 

La consigliera Falgares precisa che “l'immagine” non buona cui si riferisce la consigliera   

Matera non è quella che verrebbe data dall'Istituto ma dal Ministero dell'Istruzione che ha 

tagliato i fondi da 500 mila a 70 mila euro, complicando il rispetto delle molte regole tuttora 

da osservare. Sottolinea, altresì, che l'impossibilità di garantire l'orario nel plesso Canova è 

oggettiva e motivata. Appoggia quindi la posizione del personale scolastico e si dice 

favorevole a non approvare l'orario relativo al plesso. 

La Prof. Cominetti ritiene invece che sia giusto deliberare, anche perchè, oltre al fatto che si 

stanno già attuando questi orari, comunque deve arrivare almeno un collaboratore al 

pomeriggio  per coprire le situazione più problematiche. 

Dopo la discussione si passa alla votazione:  

 

Favorevoli 11 

Contrari  0 

Astenuti 5 

 

Si approva a maggioranza dei presenti con  

 

delibera n. 43 

 

8)Approvazione chiusure prefestivi per gli uffici di segreteria 

 

La Ligorio precisa che la richiesta vada accolta perchè riguarda i giorni di 

chiusura/sospensione delle attività già prevista dal calendario regionale e specifica che più 

avanti potranno essere deliberate le altre due giornate di chiusura previste da regolamento. 

La Pellegrini fa presente che il 7 gennaio è venerdì, ma appunto si potranno deliberare più 

avanti anche in accordo con il collegio docenti. 

Si approvano le giornate come da richiesta, all'unanimità con  

 

delibera n. 44 

 



 

 

9)Stato dell'arte delle manutenzioni su edifici scolastici, organizzazione degli spazi e 

dei materiali, lavori sui giardini dei vari plessi, forniture presidi anti-covid  

 

Erano state fatte già presente alla dirigente alcune segnalazioni pervenute dalla consigliera 

Panzani portavoce di alcuni genitori. Per la manutenzione si chiedono informazioni sulla 

situazione del terzo piano delle Pezzani. La Dirigente manderà la comunicazione dell'ing. 

sia sul terzo che il secondo piano dove viene detto che non c'è nessun pericolo. Per 

sicurezza è stato deciso di chiuderlo E' prevista una ristrutturazione dei tre piani, uno per i 

prossimi tre anni. Dovrebbero essere finite le bonifiche al giardino Fantini. Occorre 

controllare e si aspetta autorizzazione dirigente per poterne usufruire. 

Per il giardino di Pezzani si comunica che la ghiaia è la stessa di quanto il giardino era 

recintato, ma che viene utilizzato. Viene chiesto se è possibile fare una richiesta al comune 

perchè la ghiaia piena di vetri, chiodi e ferri venga sostituita. La docente Moltalbani 

comunica che era stato fatto un controllo asportando i vari materiali e che lei non ne ha più 

visti in questi primi giorni di utilizzo. 

La Ligorio riporta di aver parlato con l'ing Feltrin che gli avrebbe detto che a giugno la 

ghiaia era stata passata al setaccio e rintegrata nei punti rimasti vuoti. Ha chiesto che venga 

fatto un nuovo sopralluogo per valutare lo stato. 

Per quanto riguardo la fornitura delle mascherine, che vengono consegnate dalla protezione 

civile si segnala che le ultime consegnate non sono adatte ai bambini. 

La Pellegrini riferisce che hanno portato solo mascherine per adulti. Solo una piccola parte 

andava bene e sono state date ai bimbi di prima e concorda che ci sia uno spreco enorme. 

Si cercherà di capire a chi poter scrivere per segnalare la situazione. 

La panzani chiede se sia possibile lasciare il materiale in classe.  

La Dirigete risponde che è possibile farlo solo nel ripiano predisposto del banco, nulla sul 

pavimento o in armadi a solo utilizzo dei docenti. 

La Falgares chiede quando sono previsti i lavori per il giardino dell'infanzia Canova e la 

dirigente risponde che verrà presentato al Comune un bellissimo progetto delle docenti 

Canova per il giardino e si spera che venga realizzato.. 

 

 

10)Varie ed eventuali.  

Non essendoci altri argomenti portati all'attenzione del consiglio, alle ore 20,40 la seduta 

viene tolta. 

 

 Il Segretario La Presidente  

 Conti Elisabetta Claudia Ligorio  


